

## Proteger la biodiversidad

Señor Director:

Esta semana comenzó la Conferencia de Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16) a desarrollarse en Cali, Colombia, hasta el 1 de noviembre. Este encuentro, en el que participan 186 países, permitirá articular acciones gubernamentales para detener la pérdida de biodiversidad del planeta y protegerla lo antes posible.

La biodiversidad comprende toda la variedad de seres vivos que comparten el planeta con nosotros, y dependemos de ella para obtener alimento, agua y aire limpios, y energía. Se estima que un cuarto de las especies que han sido evaluadas hasta ahora está en peligro de extinción.

Las principales causas que provocan la pérdida de biodiversidad incluyen actualmente la sobreexplotación de los recursos, la pérdida de hábitats, la contaminación, el cambio climático y la llegada de especies exóticas invasoras. Todas estas causas tienen un importante vínculo con la actividad humana a pequeña, mediana y gran escala.

Si bien es importante que los gobiernos

establezcan programas de protección, que permitan disponer de recursos para acciones a gran escala, no podemos dejar de cuestionarnos cuánto aportamos cada uno de nosotros, de forma diaria, a esta problemática.

Si comenzamos a tomar nuestras decisiones habitacionales, energéticas, o alimentarias, pensando en el impacto que éstas tienen sobre otros seres vivos, nos estaremos cuidando a nosotros, a nuestros hijos y a nuestros nietos.

*Dra. Constanza Quiroz*  
*Académica de Ciencias Biológicas y*  
*Químicas **USS***